

DIE-O.20

APORTES PARA EL DESARROLLO RURAL ENDÓGENO, SOSTENIBLE Y LA SOBERANÍA ALIMENTARIA MEDIANTE LA ASISTENCIA TÉCNICA EN EL MUNICIPIO MORÁN, ESTADO LARA.

Ciro Ortiz Garcés

Instituto de Investigaciones Agropecuarias “Jorge Dimitrov”. Apdo. Postal 2140, Bayamo, Granma, Cuba

email: cortiz@dimitrov.cu

RESUMEN. Amparado en el carácter de cooperación del Convenio Integral Cuba – Venezuela se trabajó en el proyecto CATAS (Centros de Asistencia Técnica Agrícola Socialistas) encargado de promover el desarrollo rural endógeno, socialista y sostenible a nivel de los municipios seleccionados, garantizando la asistencia técnica encaminada a la obtención de la soberanía alimentaria en los mismos. Los resultados que se recogen en el presente trabajo se alcanzaron en el municipio Morán en el límite sur del Estado Lara, con una superficie de 2 231 km². Tuvo como objetivo general el de mostrar algunos de los avances obtenidos en la especialidad de Suelos dentro del período 2007 – 2010, como aporte a una agricultura ecológicamente sostenible en este municipio. Para medir dichos avances se tuvieron en cuenta, como indicadores, la atención a productores, las actividades de apoyo y la capacitación a productores. Cada uno de ellos con sus respectivos acápite. Se logró avanzar de manera integral en el desarrollo de esta actividad al sobrecumplirse todos los indicadores medibles durante el desarrollo del proyecto y mantenerse un ritmo ascendente en el 2010. Se demostró que existen potencialidades para continuar el proyecto con principios agroecológicos en esos ecosistemas tropicales a partir de las tecnologías transferidas y el resto de las actividades desarrolladas.